

IX

montrent bien que le courage guerrier était une plante cultivée par les femmes autant que par les hommes à l'ombre du toit des Giffard et des Juchereau Duchesnay.

Mais, faut-il s'en étonner, quand on songe que la mère Juchereau de Saint-Ignace, par exemple, avait été formée par un directeur de la trempe du père de Brébeuf, ce héros de l'apostolat, ce géant du martyre ?

À côté de ces astres brillants apparaissent leurs nièces et leurs cousines : Charlotte Juchereau de la Ferté, Marie de Lauzon-Charny, Marie-Josephite Vienney-Pachot, Louise-Françoise des Bergères de Rigauville, mesdemoiselles Aubert de la Chesnaye, Le Gardeur de Tilly, Berthier de Villemur, Dancau de Muy, de Léry, Le Gardeur de Beauvais, Damours de Louvières, de Gaspé, de Salaberry, Damours de Clignancour, et plusieurs autres, douces et rayonnantes étoiles qui passent dans leurs couvents, y laissant le souvenir de leurs qualités aimables et le parfum de leurs vertus.

Ces lignes ont été écrites au sortir d'une touchante cérémonie au monastère des Ursulines de Québec, dans leur église magnifiquement restaurée et qui est comme un riche écrin enchâssant de patriotiques et précieux souvenirs. Le 29 août 1903, il y avait prise de voile. Les deux jeunes aspirantes étaient héritières, l'une du nom illustre de Taschereau, l'autre des noms de